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Контроль за исполнением законодательства – одна из самых важных 

задач депутатского корпуса   

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 5.03.2018 

         Комитет по законодательству внес на рассмотрение Законодательного 

Собрания СПб законопроект «О мониторинге правоприменения 

нормативных правовых актов в Санкт-Петербурге».  

         «Контроль за исполнением законодательства Санкт-Петербурга – одна 

из самых важных задач депутатского корпуса. Мало просто разработать и 

принять необходимый городу нормативно-правовой акт, нужно сделать так, 

чтобы он эффективно работал на благо всех петербуржцев. Регулярный 

мониторинг позволит более внимательно следить за правоприменительной 

практикой и в случае необходимости оперативно вносить изменения в 

законодательную базу. 

        Эта работа должна включать в себя сбор, анализ и оценку информации о 

работе всех правовых актов Санкт-Петербурга – от региональных законов до 

ведомственных актов подразделений Правительства города. В зависимости 

от органа, издавшего документ, решение о проведении мониторинга будут 

принимать Председатель Законодательного Собрания или Губернатор 

города. К обсуждению выявленных проблем мы обязательно будем 

привлекать все заинтересованные стороны, в том числе представителей 

общественности, экспертного и научного сообщества», – отметил 

председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Вячеслав 

Макаров.  

 

Расходы на развитие объектов культуры выросли почти в 10 раз   

Воронежская областная Дума  5.03.2018 

       На первом весеннем заседании Воронежской областной Думы, 

состоялась первая корректировка параметров бюджета региона на текущий 

год. Расходы увеличились примерно на 6,6 млрд рублей и составляют 97,2 

млрд рублей.  

        Существенное дополнительное финансирование получила и сфера 

культуры. В частности, в рамках основного мероприятия «Сохранение и 

развитие объектов культуры» объем ассигнований был увеличен на 194 млн 

рублей (с 24 млн до 218 млн рублей).  

        Затраты на реставрационные работы с приспособлением для 

современного использования дворцового комплекса Ольденбургских 
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выросли на 60 млн рублей – с 24 млн до 84 млн. Кроме того, в рамках 

развития этого историко-культурного центра в областную адресную 

инвестиционную программу был добавлен «Дом с ризалитами» с объемом 

бюджетных ассигнований 91 млн рублей.  

          В программу дополнительно включена реставрация «Дома 

губернатора» в Воронеже с приспособлением под размещение в этом 

особняке музея с постоянной экспозицией. Депутаты согласовали 

финансирование этого проекта в объеме 5 млн рублей.  

       Также из областного бюджета будут выделены 3 млн рублей на 

реконструкцию здания Государственного археологического музея-

заповедника «Костенки».  

        – Во-первых, мы должны максимально сохранить это уникальное 

наследие для будущих поколений. И во-вторых, приложить усилия для 

популяризации историко-культурных объектов, которые есть в нашей 

области. При этом необходимо сделать их не только известными и 

узнаваемыми, но и комфортными, интересными для посещения, чтобы дать 

импульс для развития внутриобластного, межрегионального и, возможно, 

международного туризма. Дополнительное, почти десятикратное увеличение 

средств на сохранение и развитие объектов культуры, утвержденное 

Воронежской областной Думой, выводит эту работу на новый уровень, – 

прокомментировал бюджетные корректировки в историко-культурной сфере 

председатель Воронежской областной Думы Владимир Нетёсов.  

 

Внесены изменения в закон об упрощенной системе налогообложения  

Законодательное Собрание Еврейской  АО 5.03.2018 

        На очередном заседании областного парламента депутаты в 

окончательной редакции приняли изменения в закон «Об установлении 

налоговых ставок отдельным категориям налогоплательщиков, 

определяющих в качестве объекта налогообложения доходы, уменьшенные 

на величину расходов, при применении упрощенной системы 

налогообложения». Теперь в нем появилась отдельная строка «Производство 

хлебобулочных и мучных кондитерских изделий», что позволит хлебопекам, 

выбравшим упрощенную систему налогообложения (УСН) и дальше платить 

налог по льготной ставке 10 процентов, а не по максимально 

предусмотренной Налоговым  кодексом – 15%. 

        В ЕАО уже почти 10 лет действует закон, предусматривающий 

определенные виды деятельности, по которым применяется пониженная 

ставка. В частности, для хлебопеков она составляла 10%, то есть была ниже 

максимально допустимой, потому что они входили в льготную категорию 

предпринимателей, осуществляющих «производство прочих пищевых  

продуктов. 



        Но с недавнего времени действует новая редакция Общероссийского 

классификатора видов экономической деятельности (ОКВЭД), в котором 

производство хлебобулочных и мучных кондитерских изделий было 

выделено как отдельная категория. Соответственно, под группу «прочего» 

хлебопеки уже перестали  подпадать и должны были бы платить 15% . Чтобы 

сохранить за предпринимателями льготную ставку, необходимо было новую 

строку ОКВЭД перенести в областной закон. Что депутаты и сделали. 

          Они также учли, что в этом году предприниматели платят налоги за 

прошлый год, поэтому распространили действие новых норм на 2017 год. 

 

Поддержали архангельских коллег  

Законодательное Собрание Вологодской области 5.03.2018 

        Депутаты Законодательного Собрания считают, что необходимо 

запретить размещать в многоквартирных домах предприятия общественного 

питания, реализующие алкогольную продукцию в залах обслуживания 

площадью менее 100 кв. метров. Соответствующее обращение к министру 

финансов Антону Силуанову коллег из Архангельского областного Собрания 

депутатов поддержали депутаты комитета по экономической политике и 

собственности. 

         За вывесками кафе, баров и закусочных под видом оказания услуг 

общественного питания круглосуточно реализуется алкогольная продукция. 

Особую тревогу жителей вызывает расположение большого количества таких 

заведений в многоквартирных домах, что не дает людям комфортно отдыхать 

в ночное и вечернее время.  

       Ранее действовавшая федеральная норма позволяла субъектам 

устанавливать дополнительные ограничения времени, условий и мест 

розничной продажи алкогольной продукции, в том числе полный запрет на ее 

продажу. В 2015 году в Архангельской области было введено ограничение по 

метражу и количеству посадочных мест зала обслуживания на предприятиях 

общественного питания, реализующих алкогольную продукцию. В 

результате закрылось более 100 подобных заведений. 

        Однако после изменения федерального законодательства в 2017 году 

субъекты такого права были лишены.  

        Авторы обращения просят рассмотреть возможность введения на 

федеральном уровне ограничения по размещению в многоквартирных домах 

предприятий общественного питания, реализующих алкогольную 

продукцию, с площадью зала обслуживания менее 100 кв. метров. 

 

Банковское сообщество готово к вызовам   

Тюменская областная Дума 6.03.2018 

        На XV межрегиональной конференции «Совершенствование 

банковского регулирования и перспективы развития регионального 

банковского сектора» президент Ассоциации банков России Георгий 



Лунтовский не скрывал, что положение, складывающееся в банках, отражает 

ситуацию в российской экономике.  

       «В последние годы значительно увеличился удельный вес банков с 

государственным участием. В первой десятке только два банка частных, 

остальные – с государственным участием. И около 90% активов 

сосредоточено в этих банках. Второй момент – это допуск региональных 

банков к государственным программам: кредитование малого бизнеса, села, 

компенсация процентных ставок. Я надеюсь, что мы отстоим интересы 

региональных банков, и они будут участвовать в этих программах», – 

отметил он. 

        Председатель комитета по бюджету, налогам и финансам Тюменской 

областной Думы Дмитрий Горицкий акцентировал внимание на том, что 

профессиональному сообществу необходимо определиться, с какой 

лицензией они останутся: с универсальной или с банковской.  

        «Плюсы и минусы есть у обоих вариантов, в любом случае, нужно 

определиться в 2018 году. Второй вызов – снижение банковской маржи. 

Доходность снижается, и прибыль уменьшается. А 80% прибыли 

предназначается для дальнейшего развития.  С учётом того, что банковская 

маржа или доходность снижается, возникает вопрос оптимизации», –

констатировал Горицкий. 

         При строительстве низкомаржинальной экономики, а уровень инфляции 

уже ниже 4%, первый удар получают банки. Самое главное, чтобы 

собственники этот удар выдержали, докапитализировали банки, повысили 

эффективность деятельности кредитных организаций, которыми они 

владеют.  

         Исполнительный директор Ассоциации кредитных организаций 

Тюменской области Михаил Микульский свою задачу видит в сохранении 

регионального банковского сектора. Комментируя состояние рынка 

кредитования, перспективы его развития в непростых экономических 

условиях, он наблюдает положительную динамику и небольшой рост.  

 

Парламент Башкортостана внес в Госдуму два законопроекта  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 6.03.2018 

        Государственное Собрание – Курултай Республики Башкортостан 

внесло в Государственную Думу два законопроекта антикоррупционной 

направленности. Это проекты федеральных законов «О внесении изменений 

в статью 8 Федерального закона «О противодействии коррупции» и «О 

внесении изменений в главу 43 Трудового кодекса Российской Федерации в 

целях противодействия коррупции». В настоящий момент оба законопроекта 

зарегистрированы и направлены для рассмотрения в профильные комитеты 

Госдумы: первый – в Комитет по безопасности и противодействию 

коррупции, второй – в Комитет по труду, социальной политике и делам 

ветеранов.  



         – Это нацелено на закрепление в федеральном законодательстве единой 

нормы – обязанности для руководителей государственных и муниципальных 

учреждений отчитываться о своих доходах, расходах и обязательствах 

имущественного характера и предоставлять такие же данные на супругов и 

несовершеннолетних детей, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Для руководителей таких учреждений подобная 

обязанность установлена. Мы считаем, что заместители не меньше 

подвержены коррупционному риску. Они в большинстве случаев 

распределяют финансовые средства и имущество, а в период отсутствия 

руководителя управляют организацией.  

         Константин Толкачев отметил, что в случае поддержки Госдумой обеих 

инициатив новые законы вступят в силу 1 января 2019 года.  

         – При этом отчитаться о своих доходах указанные лица обязаны будут 

уже за текущий 2018 год, – подчеркнул председатель Государственного 

Собрания.  

 

Инвестиционное послание – главная дорожная карта развития  региона  

Законодательное Собрание Пензенской области 6.03.2018 

        Губернатор Пензенской области Иван Белозерцев обратился к 

предпринимателям, представителям общественных организаций, 

действующим партнерам и потенциальным инвесторам, руководителям 

институтов развития и органов власти с ежегодным инвестиционным 

посланием. 

        Председатель Законодательного Собрания Валерий Лидин назвал 

инвестиционное послание губернатора главной дорожной картой развития 

Пензенской области на ближайшую перспективу.  

        «В послании очень четко обозначены цели и определены механизмы их 

достижения. Приоритетное внимание уделено решению социальных 

вопросов в области здравоохранения, образования, социального обеспечения, 

формирования комфортной среды проживания в городах и других 

населенных пунктах. Особый акцент губернатором сделан на улучшении 

делового климата и повышении инвестиционной привлекательности нашего 

региона. Примечательно, что необходимые поручения главой субъекта даны 

в ходе оглашения послания и одновременно определены сроки их 

выполнения»,– подчеркнул Валерий Лидин. 

         Комментируя послание, спикер регионального парламента сказал о том, 

что документ содержит подробную информацию о реализации 

прошлогоднего инвестиционного послания главы области, приведены 

данные о достигнутых результатах в промышленности, сельском хозяйстве, 

инвестиционной сфере.   

 
 

 



Опыт создания конвергентных классов будет опробован в Иркутске  

Законодательное Собрание Иркутской области 7.03.2018 

        Заместитель председателя комитета Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам, представитель от Законодательного Собрания 

Иркутской области Виталий Шуба принял участие в заседании Президиума 

Правления Ассоциации выпускников Иркутского национального 

исследовательского технического университета (ИРНИТУ).  

        Одним из основных вопросов стало обсуждение программы 

трансформации вуза в университетский центр технологического развития 

«Байкальский инновационный хаб». Программа предполагает капитализацию 

образовательных, научных и технологических результатов, научное 

сопровождение технологических проектов, сетевое взаимодействие с 

организациями-партнерами, генерацию новых идей и проектов в интересах 

региона. Как прокомментировал Виталий Шуба, реализация подобной 

программы поднимет высшую школу в регионе на качественно новый 

уровень.  

       В ходе заседания рассматривался также вопрос реализации проекта 

создания конвергентных классов городской проектной площадки. Ее 

планируется организовать в школе №19, строительство которой сейчас 

ведется в Иркутске. Виталий Шуба предложил обсудить с региональным 

министерством образования возможность сделать эту школу 

специализированной, чтобы учебные планы были разработаны с учетом 

особенностей программы.  

        – Здания школ, построенные с учетом всех современных требований к 

образовательному процессу, дают возможность применения новых 

технологий обучения, – отметил сенатор.  

       Также обсуждалась реализация в Иркутске программы «Городские 

реновации» (в рамках программы «Формирование комфортной городской 

среды»), в рамках которой свои проекты предложат молодые архитекторы, 

обучающиеся в ИРНИТУ. Соответствующее соглашение с вузом уже 

подписано администрацией города.  
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